



An den  
Rat der Samtgemeinde Thedinghausen  
z.H. SGBgm Harald Hesse  
Braunschweiger Str. 10

Fraktion im Rat der  
Samtgemeinde Thedinghausen

27321 Thedinghausen

Thedinghausen, den 09.05.2016

### **Antrag an den Rat der Samtgemeinde Thedinghausen in Sachen „Ehrenamtspreis“**

Sehr geehrter Herr Hesse,

die Grüne Liste Thedinghausen, stellt den folgenden Antrag zur Würdigung des Ehrenamtes in der Samtgemeinde:

„Die Samtgemeinde Thedinghausen vergibt jährlich einen Ehrenamtspreis an eine ausgewählte Einzelperson oder Organisation/Gruppe/Initiative, die sich in besonderer Weise für das Gemeinwohl eingesetzt hat. Der Preis ist mit ..... Euro dotiert und wird in einer Feierstunde am Tag des Ehrenamtes (5. Dezember) vergeben, zu der auch die übrigen Nominierten eingeladen werden. Über die Vergabe beschließt der Samtgemeindeausschuss auf Empfehlung eines 5-köpfigen Gremiums, bestehend aus ...“

#### Begründung:

Viele Organisationen beklagen einen Mangel an Freiwilligen. Das Ehrenamt sollte wieder den gesellschaftlichen Stellenwert erhalten, der ihm zusteht. In der Vergangenheit sind einige der in der Samtgemeinde ehrenamtlich Tätigen – je nach Thema – zu den Neujahrsempfängen eingeladen worden. Das ist unserer Meinung nach jedoch nicht ausreichend, da viele Gruppierungen und Einzelpersonen übersehen werden.

Der vorgeschlagene Ehrenamtspreis stärkt unser Gemeinwesen und soll in erster Linie den Blick auf die vielen leisen fleißigen Helferinnen und Helfer richten, die speziell in unserer Samtgemeinde unbezahlte wertvolle Dienste leisten. Dabei können Vorschläge aus der Bevölkerung gemacht werden, zu denen man per Zeitung aufruft. Das 5-köpfige Gremium soll nach unseren Vorstellungen aus VertreterInnen aller Mitgliedsgemeinden (z.B. den Altbürgermeistern der Mitgliedsgemeinden und der Samtgemeinde) bestehen und eine Person bzw. Organisation/Gruppe/Initiative auswählen, die mit einer Zuwendung von 500 - 1000 € bedacht wird. Die Jury verständigt sich auf eine Reihe von Kriterien, nach denen die Auszeichnung vergeben werden soll, und stellt diese vorab dem Samtgemeinderat vor.

Mit freundlichen Grüßen,

Stellv. Fraktionsvorsitzender